

# Jahresbericht 2013

## Sport-verein-t

Am 4. April 2013 wurde unserem Verein, nach einer erneut intensiven Bewerbungsphase, von der **IG-Kommission/Jury «Sport-verein-t»** das Qualitätslabel bis 2016 verlängert. Ich danke allen, welche mich dabei tatkräftig unterstützt haben, so dass unser Verein dieses Label weiter führen darf.

Die Charta bzw. der Ehrenkodex von «Sport-verein-t» wurde im September 2012 um Punkte "Solidarität und Ressourcenumgang" erweitert.

## Für unseren Verein getroffene Massnahmen

### Organisation

- Mitgliederdatei à jour halten

### Ehrenamt

- keine weiteren Massnahmen getroffen

### Integration

- Jolanda Aebischer (jolanda.aebischer@ch.nestle.com) konnten wir als Kontaktperson/Anlaufstelle für Interessierte der Firma Nestlé S.A. gewinnen.
- diverse Anlässe/Veranstaltungen durchgeführt (z.B. Grillplausch, HPV-Tennis)
- Studenten der Universität St. Gallen verbrachten einen vergnügten Abend mit Tennisspielen und grillieren auf unserer Anlage.

### Gewalt-/Konflikt- und Suchtprävention

- keine Vorfälle und daher mussten auch keine Massnahmen eingeleitet werden

### Solidarität

- Da im Sommer die Tennishalle Bützel renoviert wurde, fragte uns die Tennisgruppe der Pro Senectute an, ob sie jeweils am Mittwochmorgen für 2 Stunden vom 19. Juni bis 11. September 2013 unsere Plätze mieten dürften. Gerne stellten wir der Pro Senectute unsere Plätze zur Verfügung.

### Ressourcenumgang

- Keine weiteren Massnahmen notwendig, da wir ja bereits unsere recycelbaren Abfälle trennen und entsprechend entsorgen. Im Weiteren haben wir, wo dies möglich und Sinn macht, Lichtsensoren installiert.

## Konkrete Aktionen unseres Vereins im abgelaufenen Jahr

- *Stärkung und Wertschätzung des Ehrenamtes in unserem Verein:*

- ✓ Apéro zur Labelverlängerung, 3. Mai 2013



- ✓ Vorstandssessen im Restaurant Mariaberg, Rorschach

- ✓ Einführung einer Vorstandsentschädigung in der Höhe eines Einzelmitgliederbeitrages

➤ *Familienanlässe/Veranstaltungen in unserem Verein:*

- ✓ Grillkurs mit Bruno Ehrbar, 29. Mai. 2013



- ✓ Saisonabschluss Familienplauschturnier, 29. September 2013



- ✓ Tennisparty in Tübach, 9. November 2013

➤ *Proaktive Massnahmen unseres Vereins im Bereich der Integration:*

- ✓ Schnupperkurs für Erwachsene, 1. Mai 2013
- ✓ Schnupperkurs für Kinder, 1. Mai 2013
- ✓ +65 Schnuppertraining für Senioren, 8. Mai .2013
- ✓ Weiterführung des Juniorenkonzepts "Filzball"
- ✓ Jolanda Aebischer als Kontaktperson und Ansprechpartner bei der Firma Nestlé S.A., Rorschach

➤ *Funktionärsausbildung:*

- ✓ Weiterbildung 1 - Fortbildung Leiter Tennis, Erich Heger, dipl. Tennislehrer
- ✓ Fortbildung J+S Coach Tennis, Norbert Mauchle

➤ *Zum Thema 'Gewalt-/Konflikt- und Suchtprävention:*

- ✓ Leider konnte unsere Juniorenmeisterschaft nicht vollumfänglich unter dem Motto „Cool & Clean“ durchgeführt werden, da leider unser Referent am Spieltag beruflich verhindert war.

➤ *Solidarität mit anderen örtlichen Vereinen - Integration:*

- ✓ HPV-Trainingsgruppe Wiggendorf des FC Goldach (6 Kinder mit Handicap/4 Junioren/innen des TC Goldach). Weiterführung der Tennislektionen für Kinder mit Handicap an Mittwochnachmittagen.



## Positive Erfahrungen

- ✓ *Vereinsintern*
  - ✓ Pizza-Plauschdoppeltturnier in der Tennishalle Bützel, 16. März 2013



- ✓ Clubmeisterschaft Aktive mit Beteiligung von 32 Herren und 8 Damen,



- ✓ Clubmeisterschaft Mix-Doppel mit 8 Paaren, 8. September 2013



- ✓ Clubmeisterschaft Junioren (Cool & Clean) mit Beteiligung von 20 Junioren, 14 Juniorinnen und 6 Paare, 14./15. September 2013
- ✓ *Gewinnung neuer Vereinsmitglieder und neuer ehrenamtlich tätiger Funktionäre*
  - ✓ 6 Neumitglieder konnten wir in unserem Verein begrüßen

- ✓ Erhöhter Sport-Toto-Beitrag
  - ✓ Erstmalsige Entschädigung mit den erhöhten Beiträgen für die Frühjahresinstandstellung und die Umzäunung.

## Mein Fazit zu einzelnen Veranstaltungen:

- *Familienplausch / übrige Veranstaltungen*  
Dieses Jahr versuchten wir den Familienplausch wieder in unser Saisonabschlussturnier einzubinden. Leider mit dem gleichen negativen Erfahrungen wie im Vorjahr.  
Allgemein muss ich feststellen, dass wir für unsere Veranstaltungen immer weniger Mitglieder motivieren können. Ich hoffe es liegt am Zeitgeist, denn an der Vielfalt der Veranstaltungen kann es nicht liegen.
- *Juniorenmeisterschaft "Cool and Clean"*  
Auch dieses Jahr ein voller Erfolg. Es wurde um jeden Punkt gekämpft. Leider musste unser eingeladener Redner zum Thema Suchtprävention aus beruflichen Gründen kurzfristig absagen.
- *HPV Trainingsgruppe Wiggendorf des FC Goldach*  
Wie in den Vorjahren wartet Andi Willi, Verantwortlicher dieser Trainingsgruppe, ungeduldig auf unseren Anruf. Zugesagt - organisiert- durchgeführt. Es war wieder für alle ein unvergesslicher Vormittag. Leider kollidierte unser Termin mit dem Ferienbeginn. Dennoch kamen 6 hoch motivierte Kids. Unser Tennislehrer Erich Heger hatte sich wieder etwas Spezielles ausgedacht. Ihm zur Seite standen 4 Clubjunioreninnen und unser ehemaliger Junior Pascal Keller, Praktikant im HPV Dörfli. Trotz aller Anstrengungen bei den Trainingseinheiten konnte auch wieder herzlich gelacht werden. Traditionsgemäss gab es zum Abschluss für alle Hot-Dog und Getränke. Bis zum nächsten Jahr.

Goldach, 30. Dezember 2013

Alfredo Mähr  
Ressortleiter Sport-verein-t

